

Publicación Expansión General, 29
Soporte Prensa Escrita
Circulación 36 629
Difusión 23 452
Audiencia 129 000

Fecha
País
V. Comunicación
Tamaño

V.Publicitario

España 18 884 EUR (22,838 USD) 298,66 cm² (47,9%) 8535 EUR (10 322 USD)

01/05/2021



EL FUTURO DEL TRABAJO PARA LAS NUEVAS GENERACIONES

El empleo pospandemia, un lastre para los jóvenes

LEGADO ECONÓMICO/ El Banco de España alerta sobre el empeoramiento de las condiciones laborales de las nuevas generaciones tras la crisis del Covid-19.

Expansión. Madrid

Ninis, generación perdida...
Antes de la pandemia de coronavirus ya se pronosticaba
un futuro incierto para las generaciones jóvenes, empeorado por un legado económico poco favorable. La crisis
del Covid-19 hace que llueva
sobre mojado en el panorama
gris al que se enfrentarán Millennials, Zeta e incluso Alfa
en los próximos años.

El informe La crisis del Covid y su impacto sobre las condiciones económicas de las generaciones jóvenes, presentado esta semana por Óscar Arce, director de Economía y Estadística del Banco de España, concluye que "muchos de los retos de nuestra economía anteriores a la pandemia, agudizados por ésta, afectan de manera especial a los jóvenes".

Entre estos retos, la investigación cita el sistema educativo, el mercado de trabajo, la vivienda, la incertidumbre o inestabilidad de la renta, y también el aumento de la presión sobre las finanzas públicas y sobre el sistema público de pensiones.

El documento añade a esto la transición ecológica y el envejecimiento de la población, que tendrán consecuencias significativas sobre las generaciones jóvenes actuales y venideras.

Educación y empleo van unidos en sus carencias y soluciones. Así, según el Banco de España, los problemas de calidad de nuestro sistema educativo condicionan la empleabilidad de los universitarios

Los alumnos de enseñanza superior en España tienen más dificultad para encontrar empleo y acceder a un puesto que esté de acuerdo con su formación, independientemente de su especialización.

Hay que recordar que España ya presentaba en la etapa anterior a la pandemia una situación desfavorable, con uno de los porcentajes más altos en Europa de población entre 25 y 29 años sólo conestudios primarios, a lo que se suma una de las peores competencias en matemáticas también en ese segmento de población, lo que dificulta a

EDUCACIÓN Y EMPLEABILIDAD

> Tasa de paro de la población con estudios universitarios

30-34 años. Por titulaciones. Datos de 2018 (%)



Ocupados con estudios universitarios

30-34 años. En puestos cualificados. Por titulaciones. Datos de 2018 (%)



rpansión Fuente: Banco de España

nuestros jóvenes el acceso a profesiones del futuro y muy demandadas, como es el caso de las STEM (ciencia, tecnología, ingeniería y matemáti-

Él estudio sugiere asimismo "mejorar los sistemas de selección del personal docente e investigador y reforzar la vinculación de la financiación a objetivos de excelencia".

Desigualdad

Entre otras conclusiones, el documento añade que la pandemia impacta con especial intensidad a las rentas laborales de las nuevas generaciones, lo que está provocando un aumento del ya de por sí elevado porcentaje de jóvenes sin ingresos. Si se trata de analizar la evolución de la desigualdad, no podemos olvidar que los jóvenes presentan además una tasa de empleo menor que la del resto de la población.

Las dificultades laborales y financieras retrasan según el estudio la edad de emancipación: En torno al 87% de los nacidos en 1988 vivía con sus padres a los 26 años, un porcentaje 5 puntos mayor que el de los nacidos en 1976. Y además, la proporción de individuos jóvenes que poseen su vivienda de residencia a los 30 años ha ido disminuyendo

para los nacidos a partir de 1980: El 7% de los nacidos en 1988 poseía su vivienda principal a los 29 años; entre los nacidos en 1976, ese porcentaje era del 26%.

El informe sugiere que la economía española se apoye en algunas palancas para afrontar todos los retos planteados: una agenda de reformas estructurales ambiciosa, con vocación de permanencia y basada en amplios consensos; o un plan de consolidación de las finanzas públicas que reduzca las vulnerabilidades provocadas por un elevado nivel de deuda pública y que reconstruya los márgenes fiscales.